

Moody's ve choque breve si gana AMLO elección 2018

- Agencia advierte que habrá volatilidad, alza de tasas, pero a un corto plazo
- Calcula caída de 4% en PIB de México en caso de que EU se salga del TLCAN

ANTONIO HERNÁNDEZ

—cartera@eluniversal.com.mx

Una eventual victoria de Andrés Manuel López Obrador en las elecciones presidenciales de 2018 generaría un choque brutal en los mercados de manera temporal y de corto plazo, dijo el analista para México de la calificadora Moody's, Jorge Reusche.

Durante la 18 conferencia anual de la agencia, el especialista dijo que hay nerviosismo en los mercados en Estados Unidos ante una eventual victoria de López Obrador y, de presentarse dicho escenario, se provocaría pánico de inicio, lo cual no necesariamente representaría una baja en la calificación de México.

"Habrá volatilidad muy intensa. Si es que gana, sabemos que habrá un choque brutal, pero será temporal y de corto plazo. Se va a disparar el peso, se van a tener que subir tasas de interés, habrá mucha volatilidad en los flujos no sólo cambiarios, sino también de inversión, y habrá algo de pánico inicial", dijo.

En ese sentido, la directora de Moody's Investors Service, Susan Knapp, coincidió en que el impacto sería temporal en los mercados en julio del próximo año.

"Una fuente clave de incertidumbre es la elección presidencial de 2018, donde el candidato populista Andrés Manuel López Obrador lidera las encuestas. Todavía resulta precipitado anticipar cómo se realizará la carrera presidencial. Una victoria de López Obrador podría representar un choque negativo temporal para los mercados en julio", expuso.

Susan Knapp destacó que el impacto sobre la calificación crediticia de México se conocerá hasta 2019, una vez definidas las políticas que aplicará en el país.

Reusche dijo que si bien ha mejorado el manejo de la deuda y Pemex tiene menores presiones fiscales, la perspectiva negativa sobre la calificación de México se mantiene ante la expectativa de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), factor que aún implica riesgos para el país.

En un escenario pesimista, una salida de Estados Unidos impactaría a la economía mexicana con una caída de 4% en el PIB. Pero este no es un escenario base para Moody's, que espera una renegociación modesta.

De lograrse una renegociación positiva, podría retirarse la perspectiva negativa sobre la calificación soberana.



Durante su participación en la 18 conferencia anual de Moody's, el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, destacó que la garantía para que las reformas permanezcan radica en los resultados en sectores importantes de la economía.

"Si alguien mañana le pregunta a Pemex que si quiere regresar al mundo que tenía antes de las reformas, contestaría que no"

JOSÉ ANTONIO MEADE

Titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público

Defiende reformas. En su participación en la conferencia, el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, dijo que la mejor defensa y la garantía de que las reformas permanezcan a futuro son los resultados que han dado en creación de empleos, inversiones y proyectos en los sectores más importantes de la economía.

"La tranquilidad de las reformas y su permanencia radica no solamente en lo jurídico, sino que hoy habría

quien saldría a defender a las reformas porque tiene empleos, una inversión y un proyecto", dijo.

Meade enfatizó que el actual gobierno pensaba que el beneficiario de las reformas tardaría en llegar, pero se ha sacado buen provecho en proyectos de inversión y de crecimiento.

El secretario dijo que Pemex no hubiera sido capaz de ajustarse ante su complicada situación financiera sin la reforma en el sector energético.

"Si alguien mañana le pregunta a Pemex que si quiere regresar al mundo que tenía antes de las reformas, contestaría que no. No hay hoy un sólo actor dentro del sector energético que prefiera el mundo de antes de las reformas", dijo Meade.

Juicios a gobernadores. El secretario fue cuestionado por parte del público asistente en caso de ser un "eventual candidato a la presidencia" sobre qué haría para combatir la corrupción e impunidad.

"En el último año, ocho gobernadores han pisado la cárcel. Esto es prácticamente la cuarta parte de una generación. Un tema lamentable, del que no debemos sentirnos orgullosos, pero el hecho de que estén enfrentando procedimientos jurisdiccionales, que estén enfrentando de manera transparente y de forma oral a juicios públicos a los que se les puede dar seguimiento por primera vez en el país, apuntan a que no tendremos que esperar a la siguiente administración para cerrarle el paso a un lastre que nos genera retos", dijo.

José Antonio Meade también resaltó los datos de disminución de pobreza dados a conocer este miércoles por el Coneval.

"Es una buena noticia que vayamos en la dirección correcta y que es importante reconocer que tenemos mucho por hacer. La pobreza implica por un lado ingreso, carencias y es alentador que los resultados hayan sido positivos", dijo Meade. ●